

Ihn müssen eine hohe Kenntnis über den objektiven Sachverhalt und über das Persönlichkeitsbild des zu Vernehmenden auszeichnen.

Bei der Einschätzung von Personen hat er sich niemals von persönlichen Ansichten oder gar Voreingenommenheit leiten zu lassen.

Sein Herangehen muß vielmehr den objektiv vorhandenen Eigenschaften und Verhaltensweisen dieser Personen - bei aller Kompliziertheit ihrer Feststellbarkeit - entsprechen.

Große Aufmerksamkeit müssen der Leiter der Hauptabteilung IX und seine Stellvertreter, in enger Zusammenarbeit mit dem Sekretär der GO, der weiteren Formung der Abteilungen zu echten tschekistischen Kampfkollektiven widmen. Das gilt insbesondere für die Abteilungen 5 und 6, wo mit Hilfe der verbliebenen verantwortungsbewußten Mitarbeiter und durch die Einbeziehung der gesamten Kraft der Hauptabteilung beharrlich, geduldig, aber prinzipiell solche Bedingungen zu schaffen sind, die die begangenen Fehler unwiederholbar machen.

Diese Kollektive müssen befähigt werden, wieder echte, ehrlich erarbeitete politisch-operative Leistungen zu erzielen.